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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Inician proceso para reactivar a la FEUM 
En sesión ordinaria de Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se aprobó 
por unanimidad la creación de una comisión especial, que estará integrada por los directores David Juárez y 
Eufemio Barreno, del ICE y de la Preparatoria Vespertina Uno, respectivamente, así como de los maestros del 
nivel medio superior Antonio Gómez y Gabriela Molina y de los consejeros alumnos, para que analice la 
manera legal en la que se pueda convocar a elecciones extraordinarias para elegir al presidente del comité 
directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 
Eligen nuevo miembro de la Junta de Gobierno 
En sustitución de Joaquín Sánchez Castillo, en sesión ordinaria de Consejo Universitario, Mariano López de 
Haro fue electo por consejeros universitarios con 54 votos a favor, como nuevo integrante de la Junta de 
Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, de una terna que integraron Francisco Rubí 
Becerril y José Luis Urióstegui Salgado. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).  
 
Convocatoria 
Se publica la convocatoria emitida por la H. Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos para el Proceso de integración de terna para la designación de integrante de la Junta de Gobierno de 
la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.14 y La Jornada Morelos, p.6 y 7, 
 
Desplegado 
Se publica el desplegado emitido por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos ¡Exigimos justicia 
pronta y expedita y fin a la impunidad!, en el cual se menciona que en su sesión del día de hoy, el Consejo 
Universitario, máxima instancia de representación y decisión de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, lamentó consternado los violentos sucesos en que han perdido la vida distintas personas en nuestra 
entidad, en especial en los casos en que se vieron envueltos jóveners ligados de distinta manera a nuestra 
casa de estudios. En el documento, en nombre de la comunidad universitaria el Consejo Universitario exige a 
las autoridades judiciales cumplir con su obligación de esclarecer los hechos violentos que se describen. 
La Unión de Morelos, p.15 y El Sol de Cuernavaca, p.6 y 8. 
 
Acusan en la UAEM agandalle del rector 
Durante la sesión del Consejo Universitario, estudiantes de las diferentes facultades de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos se manifestaron ayer debido a que señalaron que el rector, Fernando Bilbao 
Marcos, no tomó en cuenta a la comunidad estudiantil para integrar la comisión de selección del dirigente de 
la FEUM. Juan Manuel Pantaleón Cruz, estudiante de la Facultad de Derecho expresó “hay inconformidad 
porque en el Consejo Universitario, en la orden del día, se está tratando el punto de la reorganización de la 
Federación de Estudiantes del Estado de Morelos (FEUM), porque el acuerdo que se emite hay un 
distanciamiento en cuanto al número de estudiantes que van a representar la comisión especial” 
Diario de Morelos, p.9, (Verónica Bacaz). 
 
Marchan jóvenes  a favor de la paz 

Cerca de 2 mil jóvenes de diferentes instituciones de educación media superior y superior, públicas y privadas, 
marcharon la tarde de este jueves por las principales calles de Cuernavaca, para expresar su postura a favor de 
promover la paz y construir ambientes libres de todo tipo de violencia, en el contingente marcharon estudiantes de la 
Upemor, Conalep, Cecyte, Cobaem. La marcha fue de el Calvario a la explanada del zócalo capitalino.  
La Unión de Morelos, p.17 y 23, (Taulli Preciado y sin firma) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 

Reanudan actividades estudiantes de la Normal de Cuautla 

Estudiantes de la Normal Urbana de Cuautla, reanudaron este jueves las actividades que suspendieron durante un 
día luego de acordar con autoridades del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos que se llevará a cabo 
la evaluación del desempeño del director del plantel, Fernando Aragón Cacique, y el pago de becas estatales a 178 
estudiantes antes del 15 de abril. La directora de Educación Media y Normal del organismo, Judith Peña Flores, 
informó que hoy mismo se reunirá el comité evaluador para tratar el tema, en el cual participarán, además, un 
representante independiente de la Comisión de Derechos Humanos y siete integrantes más del consejo estudiantil.  
La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González). 
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Nacional: 
 
Faltan opciones educativas para la juventud, afirma Narro Robles 
Los resultados del primer concurso de ingreso a la licenciatura en la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) –en el cual 94 por ciento de los aspirantes fueron rechazados– muestran un problema 
creciente en el área metropolitana de la ciudad de México: la falta de opciones educativas para la juventud, 
aseguró el rector José Narro Robles. Informó que en el examen de selección aplicado en febrero pasado —y 
cuyos resultados salieron el domingo anterior–, de 119 mil aspirantes registrados para el sistema 
escolarizado sólo 7 mil 100, es decir 6 por ciento, podrán cursar alguna de las 85 licenciaturas impartidas 
por la UNAM”, por lo que es urgente incrementar la cobertura en los niveles académicos superiores “para 
contrarrestar el problema de los jóvenes que no estudian ni trabajan (ninis) –unos 7.5 millones según datos 
oficiales–“. “Consideró necesario hacer una revisión, ya que es preocupante que miles de estudiantes 
(muchos de ellos con altas calificaciones) no tengan la posibilidad de ingresar a un sistema educativo 
público. México no puede tardar 60 años en dar cobertura universal en la educación media superior y 
superior. Lo dicho es en respuesta al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien el miércoles 
dijo que la cobertura en bachillerato y licenciatura no se dará de un día para otro, pues tan sólo en 
educación básica el país tardó seis décadas en conseguir la universalización.” 
La Jornada, p.49 (Emir Olivares Alonso); El Sol de Cuernavaca, p.5B, (Guillermo Ríos) y Milenio, 
(Notimex), http://www.milenio.com/node/683537 
 
Sin oferta educativa, 74% de jóvenes en Querétaro 
“De cada 10 jóvenes queretanos, menos de tres cursan estudios en una institución de educación superior, 
pues se tiene una cobertura que no supera el 26% de la demanda”, de tal forma que 74% de los aspirantes 
se quedan sin acceso a una carrera universitaria, reconoció el secretario de Educación estatal, Fernando de 
la Isla Herrera. De acuerdo con estadísticas de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), en el ciclo 
escolar que inició en enero rechazó a 65% de los solicitantes. Es decir, de los 12 mil que hicieron examen 
de admisión, sólo lograron ingresar alrededor de 4 mil 200.  
El Universal, (Juan José Arreola Corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79984.html 
 
Creará la UNAM campus en León; impartirá 20 carreras 
El Consejo Universitario de la UNAM rubricó por unanimidad –116 votos–, la creación de la Escuela 
Nacional de Estudios Superiores (ENES) unidad León, en Guanajuato. Desde la inauguración de la Facultad 
de Estudios Superiores Zaragoza, el 19 de enero de 1976, no se emprendía un proyecto de tal magnitud. Se 
trata de la primera escuela que la UNAM establecerá fuera de la zona metropolitana de la ciudad de México. 
Ofrecerá 20 carreras innovadoras y varios posgrados, realizará proyectos de investigación y desarrollará 
acciones de difusión y extensión universitaria. Esta sede tendrá capacidad para atender hasta 10 mil 
estudiantes de licenciatura, 4 mil en el posgrado y 2 mil en educación continua. 
La Jornada, p.51 (Emir Olivares Alonso), 
 
Festival de la Imagen recibirá obras de 14 países  
“Del 19 al 29 de mayo, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) realizará la primera edición 
del Festival Internacional de la Imagen 2011 (FINI), como parte de las actividades conmemorativas al 50 
Aniversario de Creación de la máxima casa de estudios en Hidalgo. El tema es el Medio Ambiente”. Para 
integrar la muestra se convocó al “Concurso de Fotografía y Estampa Digital, en cuatro géneros: Fotografía 
de Autor, Fotografía Periodística o Documental, Fotografía Publicitaria y Estampa Digital, 539 fotógrafos 
provenientes de 14 países, culminaron con éxito su registro para participar en este certamen. México, 
Estados Unidos, Canadá, Argentina, Chile, Panamá, Venezuela, Colombia, Nicaragua, Italia y Francia, 
figuran dentro de este certamen internacional (…) El jurado está integrado por personalidades reconocidas 
en el ámbito de la fotografía en México y el mundo, entre los que destacan David Adamson, Ulises 
Castellanos, Fulvio Eccardi, entre otros, los cuales tendrán el encargo de seleccionar las obras ganadoras 
en los cuatro géneros antes mencionados. Los recintos de la Universidad hidalguense, así como los 
espacios históricos y las plazas públicas de la Ciudad de Pachuca, albergarán las 24 obras de los finalistas y 
permanecerán exhibidas los 10 días del Festival” 
Milenio, (De la Redacción), http://www.milenio.com/node/683960). 
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SALUD 

 

Estatal: 
 
Ofrece ISSSTE-Morelos mejorar sus servicios 
El subdelegado Médico de la delegación estatal del ISSSTE, Lorenzo Albert Muñoz López, participó en el Foro 
Nacional de Médicos PrevenISSSTE hacia una cultura de la prevención, que inauguró, en Mérida, Yucatán, el 
director general del instituto, Jesús Villalobos López, y que pone en marcha la segunda etapa del Programa 
PrevenISSSTE, cerca de ti. Tras informar al delegado estatal, Alberto Assad Ávila, de los resultados de la 
reunión, éste instruyó a Muñoz López a replicar la información del Programa PrevenISSSTE, cerca de ti, entre 
los directivos, médicos y enfermeras del Hospital de Alta Especialidad Centenario de la Revolución Mexicana”, 
Clínica Hospital de Cuautla, y Clínicas de Medicina Familiar de Cuernavaca y de Especialidades de Jojutla. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y El Sol de Cuernavaca, p.13, (sin firma). 
 
Intenso combate a plagas y enfermedades que afectan al sector agropecuario estatal 
El Comité de Fomento, Protección Pecuaria y Salud Animal del Estado de Morelos, AC (CFPPSAEM), 
encabezado por su gerente general Fernando Mariscal Durand, dio a conocer que derivado de las intensas 
campañas zoo-sanitarias en conjunto con la Sagarpa y la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) se 
han alcanzado las fases de control libre y erradicación de plagas. En rueda de prensa mencionó que dicho 
comité tiene por objetivo evitar la introducción de plagas y enfermedades a través de programas de inspección 
y control, y conservar y mejorar las condiciones sanitarias pecuarias, mediante programas y servicios de 
diagnóstico, prevención, control y erradicación, con la finalidad de elevar el nivel de desarrollo humano y logar 
la reducción de riesgos de contaminación que favorezcan la oferta y disponibilidad de alimentos.  
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales). 
 
Evitan en Temixco brotes del dengue 
En respuesta a los antecedentes epidemiológicos de la enfermedad del dengue y con la finalidad de prevenir 
una proliferación de casos sin control como en el pasado, el ayuntamiento de Temixco, a través de la 
Dirección General de Desarrollo Social, creó el Plan de Fortalecimiento Municipal 2011. La titular de Dirección 
de Desarrollo Social, Jakeline García Vargas, mencionó que el objetivo es fortalecer la prevención y 
promoción de acciones para garantizar la disminución de la transmisión de la enfermedad. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Jessica Arellano). 
 
Suspenderán trabajos del relleno sanitario 
José Guadarrama Cárdenas vecino de la colonia Ricardo Soto de Jojutla  y dirigente del movimiento en 
oposición a la construcción de un relleno sanitario regional, informó que este viernes los vecinos ejercerán 
presión para suspender los trabajos pues el proyecto no cuenta con el sustento de estudios de impacto 
ambiental. Dio a conocer que a las diez de la mañana de este jueves, arribaron los geólogos para hacer una 
inspección ocular del perímetro donde se va a hacer la construcción del relleno sanitario, y se espera el arribo 
de biólogos de la Universidad del Estado (UAEM) que también harán los estudios del impacto ambiental, 
agregó el activista. 
El Sol de Jojutla, p.3, (Angelina Albarrán). 
 
Crece 12% alumbramiento en madres adolescentes 
Aumenta un 12 por ciento de madres adolescentes en el Hospital Regional "Dr. Ernesto Meana San Román", 
aseguró, Francisco Avendaño Angoli, director de este nosocomio, quien refirió que se atienden entre 400 
partos y cesáreas al mes. Agregó que anualmente se registran casi los tres mil nacimientos, entre partos y 
cesáreas, de los cuales, el 12 por ciento son de madres adolescentes, cuyas edades oscilan entre los 14 y 17 
años de edad y principalmente provienen de la comunidad indígena de Xoxocotla y del municipio de Puente 
de Ixtla. 
El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Karina Ortega). 
 

Internacional: 
 
Detectan yodo 131 radiactivo 10 mil veces superior a lo habitual en aguas del subsuelo de Fukushima 
La empresa Tepco, operadora de la planta nuclear accidentada de Fukushima dio a conocer el jueves que se 
detectó un alto nivel del radioactivo yodo 131 de hasta 10 mil veces superior a lo habitual en aguas del 
subsuelo a 15 metros de profundidad en torno a los reactores uno y dos de la central nuclear antes 
mencionada. 
La Jornada, p.34, (AFP, DPA, PL y Reuters) y El Sol de Cuernavaca, p.6B, (EFE). 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Continúa al alza el precio de tortilla en la zona poniente 
Los empresarios de la masa y la tortilla del municipio de Tetecala reconocieron la falta de organización del 
sector; sin embargo, por su parte, en consideración de las condiciones económicas de la región y debido a la 
falta de fuentes de empleo en este municipio, se acordó respetar el costo en las seis tortillerías (de cinco 
propietarios) en ese lugar, en 13 pesos. No obstante, en otros municipios se registra entre los 14, 15 y hasta 
16 pesos, dijo Alfonso Martínez González, empresario de la masa y la tortilla de Tetecala. Asimismo, 
trascendió que es sólo en el municipio de Coatlán del Río donde aún se mantiene el kilogramo en 11 pesos, 
asegurando que este alimento básico se ha mantenido con un solo aumento desde el inicio del año. Martínez 
González reconoció que hay la posibilidad de que se pueda mover el precio, dependiendo de los costos del 
maíz, ya que actualmente la tonelada se vende en seis mil 200 pesos; pero registran otros altos costos en los 
insumos, como es el caso del gas y no hay apoyo por parte del gobierno, dijo. 
La Unión de Morelos, Nora Celia Domínguez, 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/jojutla/itemlist/user/105-
noraceliadom%C3%ADnguez.html. 
 

Nacional: 
 
Llegó a su máximo precio la mezcla mexicana de exportación 
La mezcla mexicana de exportación anotó ayer su mayor precio en lo que va del año, al llegar a 105.07 
dólares por barril, una ganancia de 1.83 dólares con respecto a la sesión anterior, nivel que no mostraba 
desde el segundo trimestre de 2008. De acuerdo con el precio reportado por Petróleos Mexicanos (Pemex), el 
barril del crudo alcanzó su récord 19 en lo que va del año, y se ubicó 39.67 dólares, es decir, 60.65 por ciento 
más que lo fijado en la Ley de Ingresos de la Federación para 2011, que fue de 65.40 dólares por barril. La 
subida se dio en línea con el mercado internacional, que a su vez estuvo impulsado por el temor sobre el 
suministro ante el conflicto en Libia y las protestas en Medio Oriente, así como por datos económicos positivos 
en Estados Unidos, factores que llevaron al hidrocarburo a su mayor cierre en dos años y medio. En Nueva 
York el precio del West Texas Intermediate (WTI) subió 2.45 dólares, para cerrar en 106.72 dólares el barril, 
su mayor nivel desde fines de septiembre de 2008. En Londres, el Brent del Mar del Norte avanzó 2.23 
dólares, al concluir en 117.36 dólares el barril. 
La Jornada, p.36, (De la Redacción); El Universal, (Ricardo Jiménez), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85470.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/684058 
 
Descubrió Pemex reservas por 5,700 millones de barriles de crudo 
Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrió reservas de hidrocarburos por más de 5 mil 700 millones de barriles 
de petróleo crudo equivalente (bpce) en los últimos cuatro años, como resultado de las acciones realizadas 
para diversificar e incrementar la actividad exploratoria en el país, así como del aumento de inversión en 
diversos proyectos prioritarios. Del volumen total de reservas incorporadas, más de 3 mil 500 millones de bpce 
(61 por ciento) corresponden a gas y condensado y aceite ligero, mil 770 a aceite pesado (31 por ciento) y el 
resto, 430 mil millones, a gas. Las cuencas del sureste en sus porciones marina y terrestre contribuyeron con 
más de 90 por ciento de las nuevas reservas. La incorporación de crudo pesado se dio principalmente en la 
porción marina, con la perforación de 10 pozos exploratorios, de los cuales nueve resultaron productores con 
un éxito comercial de 90 por ciento. En esta área destacan, tanto por su volumen como por la expectativa de 
su puesta en producción, los campos gigantes Ayatsil-Tekel, Tsimin y Xux. Estos descubrimientos son los más 
importantes que se han realizado en los últimos años. 
La Jornada, p.36, (Israel Rodríguez) y El Universal, (David Aguilar Juárez). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85472.html 
 
Anuncia el titular de la SCT la puesta en marcha de un nuevo sistema satelital 
El secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome Friscione, informó que se pondrá en 
marcha un nuevo sistema satelital con una inversión de 13 mil millones de pesos dedicado prioritariamente a 
remplazar la plataforma de comunicaciones de seguridad nacional y garantice confidencialidad. Durante una 
reunión con senadores, detalló que el nuevo sistema satelital atenderá también a la población en caso de 
desastres, ampliará la cobertura social y reducción de la brecha digital y salvaguardará el uso de posiciones 
orbitales y frecuencias. La capacidad excedente se podrá utilizar para brindar servicios de telecomunicaciones 
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complementarias de los servicios que las empresas privadas prestan. A pregunta expresa del panista José 
Isabel Trejo, el titular de la SCT insistió en que el sistema satelital se va a dedicar de forma prioritaria a 
seguridad nacional, pero cuando el satélite móvil no esté siendo utilizado y, en caso de que haya capacidad 
excedente, se pondría a disposición de empresas privadas. 
La Jornada, p.37, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
SCT y Cofetel se dedican al populismo y no actúan como autoridad: Mediatelecom 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Comisión Federal de Telecomunicaciones 
(Cofetel) profesan un conveniente populismo en el sector, en lugar de actuar como autoridad, acusó la 
consultoría especializada Mediatelecom al señalar que en vez de generar políticas públicas esas entidades se 
han dedicado a culpar a operadores, no actuar ante las necesidades de empresas como Teléfonos de México 
(Telmex), dejar decisiones en manos de la Suprema Corte de Justicia, propiciar litigios y mantenerse 
inmóviles ante el conflicto de las tarifas de interconexión. 
La Jornada, p.39, (Miriam Posada García). 
 
Desde agosto habrá desabasto de maíz blanco: productores 
Según cálculos de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) a 
partir de agosto habrá desabasto de maíz blanco por cerca de un millón 600 mil toneladas, debido a las 
pérdidas del grano que ocasionaron las heladas del pasado febrero en Sinaloa, y porque duda que la 
resiembra haya sido superior a las 260 mil hectáreas que reporta el gobierno federal, pues había semilla sólo 
para unas 180 mil. No daban para más la cantidad de semillas existentes, aclaró. La Sagarpa aseguró ayer 
que la resiembra va por buen camino, y detalló que se volvieron a cultivar 262 mil 193 hectáreas de maíz (a 
las que se suman las 75 mil que habían quedado en pie); 115 mil de sorgo; 2 mil 62 de cártamo, y 3 mil 174 
de otros cultivos. En total: 382 mil de resiembra. En conferencia de prensa realizada en las instalaciones de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), central a la que está ligada la CNPAMM, Efraín García Bello y 
Carlos Salazar, presidente y secretario general de la referida confederación, destacaron que ante la escasez 
de maíz se debe avanzar en las siembras piloto de maíz genéticamente modificado. 
La Jornada, p.39, (Carolina Gómez Mena). 
 
Invertirá industria del acero 11 mil 500 mdd en México por 4 años  
En los próximos cuatro años, la industria del acero en México invertirá 11 mil 500 millones de dólares para 
aumentar la capacidad productiva y modernizar sus plantas. Más de 90 por ciento de dicha inversión será 
ejercida por empresas como Ternium, Tamsa, AMSA y ArcelorMittal. Raúl Gutiérrez, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), dijo que a pesar de estos planes, el sector atraviesa 
por una serie de problemas importantes como la importación desmedida de productos siderúrgicos de Brasil y 
principalmente de China, así como los altos índices de inseguridad que prevalecen en el país. En conferencia, 
Gutiérrez sostuvo que la competencia desleal de las dos naciones antes mencionadas, se deriva de que éstas 
importan a México sin restricciones y con aranceles bajos o de plano nulos. Sin embargo, esos países no 
permiten la entrada de productos mexicanos a su mercado.  
Milenio, (Nayeli González), http://www.milenio.com/node/683744 
 
Alfa se expande a India; invertirá también en China  
El corporativo Alfa aprovechará el crecimiento exponencial que está registrando la región de Asia. Con ello 
anuncia su interés en incursionar en la India con una planta de autopartes. Siguiendo el camino de gigantes 
automotrices como General Motors y Ford, importantes clientes del conglomerado Alfa ampliará sus 
operaciones en China e India durante 2011, a través de su filial Nemak. Álvaro Fernández Garza, director 
general de la compañía, detalló que frente al crecimiento de la industria automotriz en China e India, el grupo 
construye dos nuevas instalaciones. 
Milenio, (Verónica Sandoval y Reuters), http://www.milenio.com/node/684106 
 

Internacional: 
 
Fitch revisa a la baja crecimiento de economía global 
Fitch revisó a la baja sus proyecciones para la economía global, debido al alza en los precios del petróleo y el 
impacto de fenómenos naturales sobre la economía japonesa. Así, la calificadora de riesgo crediticio prevé 
que el crecimiento global sea de 3.2 por ciento en 2011 y 2012, después que llegó a 3.8 por ciento en 2010. 
'Esto es debido al aumento de los precios del petróleo, como consecuencia de la crisis en el Medio Oriente, 
así como el impacto del terremoto y tsunami sobre la economía japonesa', explicó en la edición más reciente 
de su informe trimestral 'Global Economic Outlook'. Además, modificó levemente hacia abajo sus 
proyecciones del producto interno bruto (PIB) de Brasil, China e India para 2011 y 2012, a medida que las 
políticas restrictivas para controlar la inflación continúen. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/683795 
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Cae Bolsa de Tokio 0.48 por ciento al cierre 
La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con una pérdida de 46.71 puntos (0.48 por ciento), al 
ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en nueve mil 708.39 unidades. En tanto, la Primera 
Sección del Indice de Precios (Topix) bajó 6.76 puntos y se ubicó en 862.62 unidades, mientras la Segunda 
Sección restó 2.97 puntos y se colocó en dos mil 306.14 unidades, informó este viernes la agencia japonesa 
de noticias Kyodo. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/684038 

 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 

Documenta CEDH 340 ejecuciones 
La presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Lucero Benítez Villaseñor rindió su 
primer informe de labores donde reconoció que en el último año se han cometido aproximadamente 340 
ejecuciones, 41 feminicidios, en tanto que se canalizaron a las instancias federales 67 expedientes, de los 
cuales 37 correspondieron a la Sedena, 6 de la PGR y 4 del IMSS. En el salón de plenos del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) y ante el secretario de Gobierno Oscar Sergio Hernández Benítez, el presidente del Poder 
Judicial, Miguel Ángel Falcón Vega y funcionarios federales, estatales y municipales, la funcionaria hizo un 
desglose de las acciones ejecutadas a lo largo de todo un año. Si bien reconoció al tema de la inseguridad 
pública como uno de los más lacerantes en la entidad, expuso que actualmente se ha desatado una ola de 
violencia que han dado como resultado varias personas ejecutadas que son abandonadas en la vía pública, 
en razón a ello, la Comisión Estatal de Derechos Humanos le ha dado puntual seguimiento a un expediente 
donde se piden cuentas sobre las diferentes carpetas de investigación por motivos de estos hechos. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Mónica González); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje). 
 

Inaugura Calderón obra para Morelos y Edomex 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa y los gobernadores de Morelos, Marco Adame 
Castillo y del Estado de México, Enrique Peña Nieto, inauguraron este tarde la modernización de la carretera 
Chalco-Tlamanalco, que además de aminorar el tráfico vehicular, contribuirá de manera importante en el 
desarrollo económico y social de las regiones oriente de Morelos y del Estado de México. Con una inversión 
de 600 millones de pesos, en su primera etapa fueron 11.5 kilómetros que con pavimento asfáltico pasaron de 
2 a 4 carriles; la segunda etapa contará de 40 kilómetros más, 30 de ellos corresponde al Estado de México y 
10 al municipio de Cuautla del estado de Morelos. Esta obra servirá para unir al eje Acapulco-Tuxpan, con el 
eje México-Veracruz, sin pasar por el Distrito Federal, es por ello que representa una verdadera oportunidad 
para el desarrollo económico, social y turístico de Morelos y el Estado de México. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma) y Diario de Morelos, 
p.15, (Redacción). 
 
Pactan crear policía de elite; combatirá al crimen organizado 
Los integrantes del Consejo Estatal de Seguridad Pública acordaron crear un grupo de élite para prevenir el 
delito y en su caso combatir a la delincuencia organizada. Se llamará Policía Acreditable, funcionará con una 
fuerza de más de 450 elementos, todos de nivel académico medio superior y recibirán adiestramiento para 
combatir a las células delictivas que han dañado la estabilidad de Morelos. Para consolidar a la moderna 
Policía Acreditable se invertirán cien millones de pesos, y será en un corto plazo cuando entre en 
funcionamiento para combatir a la delincuencia organizada, en las zonas identificadas como de alto riesgo. 
Posteriormente, el siguiente paso será la conformación de una Policía Unificada, la cual estará conformada 
por policías de todos los municipios, que serán sometidos a los exámenes de control y confianza y estarán 
bajo un mando estatal y 33 municipales. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas); La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo). 
 

Responsabilizan a ex agentes ministeriales por muerte del joven Sicilia y 6 personas más 
El titular de la Procuraduría de Morelos, Pedro Luis Benítez Vélez, afirmó que ex policías ministeriales habrían 
sido responsables de los asesinatos de siete personas halladas en un automóvil el pasado 28 de marzo, entre 
ellas Juan Francisco Sicilia, hijo del escritor y periodista Javier Sicilia. El procurador dio a conocer en 
entrevista colectiva que un juez penal emitió la madrugada de este jueves órdenes de aprehensión contra los 
presuntos responsables, que incluiría a servidores públicos, e indicó que para las investigaciones que se 
realizan en coordinación con la Procuraduría General de la República, se cuenta con datos de vehículos, 
nombres, datos y huellas de los supuestos homicidas. 
La Jornada, p.18, (Rubicela Morelos Cruz), El Universal, (Justino Miranda). 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36566.html, Reforma, p.p., 14. (Staff), Milenio, (David Monroy), 
http://www.milenio.com/node/683944 
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Pide mandatario de Morelos más refuerzos a Sedena 

El gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame Castillo, reveló que solicitó a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) mayor presencia militar y el incremento de operaciones en la entidad de las fuerzas castrenses como una 
de las medidas para abatir la presencia de la delincuencia organizada, al tiempo que oficializó la creación de la 
policía única con la que se busca generar una sola línea de acción y prevención. 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/node/683961 
 

Nacional: 
 

Renuncia Chávez Chávez a PGR; Calderón elige para el cargo a Marisela Morales 

Tras aceptar la renuncia del titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Arturo Chávez Chávez, el 
presidente Felipe Calderón anunció que en breve enviará a la Cámara de Senadores una solicitud para que ratifique 

en ese cargo a la actual jefa de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en  Delincuencia Organizada 
(SIEDO), Marisela Morales Ibáñez. La petición llegó anoche a la sede senatorial. En tanto, anunció que queda al 
frente de la PGR, como encargado de despacho, Jorge Alberto Lara, subprocurador Jurídico y de Asuntos 
Internacionales, hasta que se ratifique la propuesta del Ejecutivo. 
La Jornada, p., (Alonso Urrutia y Gustavo Castillo). 
 
México y Colombia, ejes de una nueva estrategia antinarcóticos de Washington 

México y Colombia serán ejes de una estrategia integral antinarcóticos a nivel hemisférico que el gobierno de 
Estados Unidos está desarrollando, informaron hoy los encargados de estas políticas en el gobierno de Barack 

Obama. 
La Jornada, p.5, (David Brooks). 

 
Retirar al Ejército de las calles, recomienda la ONU a México 

El Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias recomendó al gobierno de 
México que considere a corto plazo el retiro del Ejército de las labores de seguridad pública, toda vez que no está 
facultado para dicha labor, y por el contrario, su actuación se ha relacionado con el aumento de la criminalidad. 
Durante la presentación del informe que la comisión elaboró tras visitar cuatro entidades del país –Distrito Federal, 

Chihuahua, Guerrero y Coahuila–, del 18 al 31 de marzo, sus miembros hicieron un recuento pormenorizado de las 
actuales actividades de lla institución castrense. 
La Jornada, p.7, (Fernando Camacho Servín). Reforma, p.2, (Margarita Vega). Milenio, (Efe), 

http://www.milenio.com/node/683935 
 
La creciente violencia obliga a que el Ejército siga en las calles, replica el gobierno a la ONU 
Ante la recomendación del Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias 
para que el Ejército sea retirado de las tareas de seguridad pública, el gobierno federal justificó el uso de las fuerzas 
armadas con el argumento de que ha habido una escalada de violencia generada por el crimen organizado.  
La Jornada, p.9, (Fabiola Martínez). 
 
Se evita huelga en el Instituto de Investigación Nuclear 

Tras una ardua negociación, el Sindicato Único de Trabajadores de la Industria Nuclear (SUTIN) logró un acuerdo de 
incremento salarial de 3.5 por ciento para este año, más 0.5 por ciento en prestaciones, por lo que se conjuró el 
emplazamiento a huelga que vencía a las 12 de la noche de ayer. Firmaron el convenio Manuel García Barajas, 
dirigente del SUTIN, y el director del Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares, Hernán Rico Núñez.  
La Jornada, p.22, (Patricia Muñoz Ríos). 

 
Presos en el exterior por narco, 20 mil mexicanos 

En una década casi 20 mil mexicanos han sido detenidos en el extranjero acusados de delitos de narcotráfico, 90% 
de ellos, en Estados Unidos. De 2010 a la fecha ya suman más de 2 mil hombres y mujeres que están bajo proceso 
en diversos países por sus presuntos vínculos con el crimen organizado, y en los últimos años se han incrementado 
los casos en naciones asiáticas. Daniel Hernández Joseph, director general de Protección a Mexicanos en el 
Exterior de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), da a conocer la estadística de connacionales detenidos 
por delitos contra la salud en otros países —de 2001 a la fecha—, de los cuales 10.7% son mujeres. También, 
afirma el diplomático, hay una importante incidencia de mexicanos detenidos por narcotráfico en países como 

España, Alemania, Italia, Colombia, Panamá o Perú. 
El Universal, (Silvia Otero). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184473.html 

 
Cargan causantes pensión petrolera 

Los contribuyentes mexicanos tendrán que pagar durante los próximos años jubilaciones de los trabajadores de 
Petróleos Mexicanos. De acuerdo con el director de la paraestatal, Juan José Suárez Coppel, en los próximos cuatro 
años se jubilarán 20 mil empleados más, y la empresa no cuenta con los recursos para hacer frente a este 
compromiso. “(Las reservas para hacer frente a estas jubilaciones)  es cero. ¿Quién es responsable de fondear el 
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pasivo laboral? ¿El sindicato? No. ¿La administración? Pues, ¿con que ojos? Es una obligación del accionista”, 
afirmó en entrevista. 
Reforma, p.p. (Mayela Córdoba y Alma Hernández). 
 
Continúa la Conagua compra de terrenos en San Salvador Atenco 

El director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, informó que la 
dependencia ha adquirido mil 600 hectáreas de tierras ejidales en los municipios de San Salvador Atenco, Texcoco y 
Chimalhuacán por 2 mil 600 millones de pesos para desarrollar el proyecto Zona de Mitigación y Rescate Ecológico 
en el Lago de Texcoco. Señaló que se comprarán mil hectáreas más, para un total de 2 mil 600, y aclaró que no 
serán utilizadas para proyectos urbanos o para construir un aeropuerto, como aseguran ejidatarios de Atenco. La 
idea de la Conagua es garantizar una zona de amortiguamiento en la zona federal con un parque ecológico y 

contribuir a que haya mayor ordenamiento en el crecimiento urbano. 
La Jornada, p.41, (Javier Salinas Cesáreo). 
 

Internacional: 
 
Leales a Kadafi responden con tácticas de guerrilla 

Fue una emboscada bien coordinada y precisa. Cohetes y fuego de obús surgieron detrás de las dunas hacia el 
convoy rebelde y destruyeron el blanco principal, un camión que cargaba un lanzacohetes múltiple, e incendiaron 
otros tres vehículos. Para cuando los aviones de guerra de Occidente aparecieron en el cielo, los soldados de 
Muammar Kadafi se habían esfumado. Media docena de cuerpos achicharrados yacían junto a los restos humeantes 
de su equipo. 
La Jornada, p.29, (Kim Sengupta), El Universal, (Agencias). 

http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72112.html 
 
La OTAN asume el mando de operaciones contra el régimen de Muammar Kadafi  

Al asumir el mando de las operaciones militares contra Libia, que incluye un embargo de armas al gobierno de 
Muammar Kadafi, la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) afirmó que la resolución 1973 de la 
Organización de Naciones Unidas (ONU) tiene diferentes interpretaciones y que no está claro que viole el mandato. 
La alianza atlántica, que desde hace una semana inició el proceso de transferencia del mando de parte de Estados 

Unidos, Francia y Gran Bretaña, tomó el mando de la operación Protector Unificado en la madrugada de este jueves 

y emitió poco después una advertencia a Kadafi para sea prudente y no ataque a los civiles.  
La Jornada, p.31, (Afp, Dpa, Reutrs y Pl). 

 
ONU confirma ataque contra sus instalaciones en Afganistán; hay muertos  
Diez empleados extranjeros de la ONU murieron el viernes cuando unos manifestantes atacaron la sede de 
Naciones Unidas en Mazar-i-Sharif (norte de Afganistán), en protesta por la reciente quema de un Corán en 
Estados Unidos, anunció la policía a la AFP. 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/node/684200 

 

Participan 16 países en la ofensiva Protector Unificado 

En total 16 países participan en la operación de la OTAN en Libia, que inició el 19 de marzo comoOdisea Amanecer 
y ayer cambió a Protector Unificado; 13 naciones implicadas son miembros de la alianza bélica, las tres restantes 
son Suecia, Emiratos Árabes Unidos y Qatar. Bélgica, Canadá, Dinamarca, Emiratos Árabes Unidos, España, 
Estados Unidos, Francia, Grecia, Holanda, Italia, Noruega, Qatar, Reino Unido, Rumania, Suecia, Turquía.  
La Jornada, p.31, (Afp). 

 

Tropas francesas se despliegan en la capital de Costa de Marfil 

Las fuerzas del presidente de Costa de Marfil reconocido por la comunidad internacional, Alassane Ouattara, sitiaron 
este día Abiyán, donde declararon el toque de queda, mientras fuerzas francesas fueron desplegadas en algunas 
zonas de la capital, cuyo aeropuerto fue tomado por tropas de la Organización de Naciones Unidas (ONU). En tan 
sólo cuatro días, las fuerzas de Ouattara tomaron el control de la capital política, Yamusukro, y San Pedro, para 

luego entrar en la localidad de Aboisso, 110 kilómetros al este de Abiyán. 
La Jornada, p.34, (Afp, Reuters y Dpa), El Universal, (Agencias). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72113.html, Reforma, p.16, (Agencias). 
 

Japón pide ayuda internacional 

Japón pidió ayer ayuda a Francia y Estados Unidos para detener la fuga de radiactividad en la planta nuclear de 
Fukushima, afectada por el terremoto y tsunami del 11 de marzo, y hoy la prensa local informó que el gobierno nipón 
está planeando tomar el control de Tokyo Electric Power Co. (TEPCO), el operador de la central, mediante la 
inyección de fondos públicos. Expertos franceses, estadounidenses y de otras naciones incluyendo un robot— 
fueron enviados a Japón para ayudar. El presidente francés, Nicolás Sarkozy, visitó ayer Tokio y se reunió con el 
primer ministro Naoto Kan, a quien le expresó su solidaridad. 
El Universal, (Agencias). 

http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72119.html 


